



## Nueva Bursatilización en Veracruz

Escrito por Claudia Guerrero Martínez  
Sunday, 07 de October de 2012

### Entre lo utópico y lo verdadero

#### Nueva Bursatilización en Veracruz: Confirma finanzas quebradas

Por Claudia Guerrero Martínez

El Gobierno de Javier Duarte de Ochoa declara una y otra vez, que las finanzas en el estado de Veracruz están saneadas. “Que”, vamos en franco desarrollo... “Que” ¡vamos para Adelante!, entre otras recurrentes informaciones publicadas en medios de comunicación institucionales...

La verdad es otra... Confirma lo que en mucho tiempo habíamos advertido: Las finanzas en Veracruz no son sustentables y necesitan una vez más, colocar bonos por seis mil 900 millones de pesos en la Bolsa de Valores, afectando así sus participaciones federales y comprometiendo nuevamente los recursos públicos a largo plazo, como se realizó durante el Gobierno de Fidel Herrera Beltrán... En escasos 15 días, Veracruz se endeudará más...

Y como diría Javier Duarte “Realizaremos compromisos a futuro” con dos bursatilizaciones por cuatro mil 600 millones de pesos pagaderos a 15 años y una más, por 25 años, con un monto de dos mil 300 millones de pesos, teniendo como garantía futuras participaciones federales y atar una vez más a próximas administraciones...

Esta determinación es con base al informe de la calificadora Fitch Ratings, la cual, determina si Veracruz es candidato o no a un nuevo crédito. La especialista en finanzas asegura que las nuevas bursatilizaciones son avaladas para liquidar “obligaciones pendientes de pago” derivadas de ejecución de obras, contratación de servicios y adquisición de bienes... En ningún momento, se informa ser para nuevas obras, infraestructura o desarrollo para el estado... La realidad es pagar urgentes pasivos pendientes...

Algo que nos llama la atención y quizá a ustedes también, inteligentes lectores, es la “rara” actitud del Secretario de Finanzas y Planeación Tomás Ruiz González en no dar la cara, desde hace algunas semanas, en eventos protocolarios ni a los medios de comunicación... Tampoco estuvo presente en la guardia solemne dedicada a Miguel Hidalgo y Costilla en el Parque Los Berros, en la capital del estado, en septiembre pasado... Mucho menos, durante el anuncio de estas nuevas bursatilizaciones, las cuales, el subsecretario de Egresos de SEFIPLAN Carlos Aguirre, quiso aclarar dudas y al final, dejó más de ellas sin responder... ¿Dónde está Tomás, Javier?... ¿Por qué tanto misterio?...

Es decepcionante endeudar al estado para salir de los compromisos contraídos durante la pasada administración de Fidel Herrera Beltrán y también, durante la campaña de Enrique Peña Nieto, en la cual, en esta entidad federativa fue visible el dispendio y apoyo con enormes recursos para promocionar al exgobernador del Estado de México y hoy ganador a la Presidencia de la República Mexicana... La misma, no tuvo éxito, pues Peña Nieto perdió en Veracruz...

La clave para no seguir endeudando al estado es simple: Correr a todos los aviadores que cobran sin trabajar y son amigos y familiares de Duarte de Ochoa, además de ciertos funcionarios en su administración estatal... Recorte de publicidad institucional a medios de comunicación que tienen ligas familiares y afectivas con el propio empleado de los veracruzanos y desde que tomó las riendas del estado, estos medios han florecido con la adquisición de grandes edificios, modernas rotativas y se han multiplicado en importantes ciudades para competir con medios de comunicación tradicionales... Los gastos personales y de seguridad del propio Duarte son excesivos, así como de Arturo Bermúdez Zurita, Secretario de Seguridad Pública del estado, quienes tiene para su seguridad personal a más de diez guardaespaldas y seis camionetas que los cuidan... En el caso de los familiares de Duarte, sus hermanos, esposa, mamá y demás familiares, tienen exceso en el número de guaruras y camionetas para su servicio personal y hasta la empleada doméstica es llevada a la tienda fuertemente custodiada para comprar en conocida tienda cercana a su casa... Hágame el favor...

Además, puede desaparecer algunas dependencias o realizarse una reingeniería a éstas por no ser productivas como: La

Procuraduría General de Justicia del Estado y la Agencia de Investigaciones Ministeriales, mismas, son dos dependencias que no han dado resultados y su nómina es una pista de aterrizaje para aviadores... También la Dirección de Caminos Estatales, perteneciente a la Secretaría de Comunicaciones, son dependencias paralizadas por la nula actividad en obra carretera... Su nómina es ya un tormento, para pagar sueldos. Lo mismo, en la Secretaría de Educación y Salud, dos elefantes blancos plagados de anomalías administrativas y donde es más frecuente los fraudes en adquisiciones y plazas laborales, sin olvidar el enorme presupuesto que se destina a sindicatos magisteriales y de salud... Son muchos y los líderes de ellos son constantemente acusados de ser corruptos...

Estos breves ejemplos, son algunos de los muchos encontrados en vicios sexenales que han minado la economía del estado, aunado con malas administraciones y el saqueo por parte de ladrones exgobernadores...

No estamos de acuerdo en endeudar más a Veracruz... Si decíamos que nuestros hijos, nietos y bisnietos pagarán, ahora, todo nuestro árbol genealógico se integrará para pagar por muchos años, las malas decisiones de gobernadores en turno... Recuerden gobernantes, su compromiso con la sociedad y no, con quienes los pusieron en el poder... No lo olviden...

Dudas y comentarios: [claudiaguerrromtz@gmail.com](mailto:claudiaguerrromtz@gmail.com)

Visite: [www.periodicoveraz.com](http://www.periodicoveraz.com)

Twitter: @cguerrromtz